

いぬなし青葉

令和6年4月16日

第2号

校長 山下英樹



山手中HP

8日の始業式、入学式から1週間がたちました。にこやかな笑顔やろう下にひびく笑い声から、新しいクラス、新しい環境にも少しずつ慣れてきているように感じます。「新しいクラスはどうですか？」と尋ねると「最初緊張したけど、新しい友達ができました」と嬉しそうに答えてくれる人が何人もいました。また、今週から時間割にそった授業が始まっています。教室をのぞいてみると、集中して先生の話の聞いている姿や、小グループで熱心に話し合っている姿も見られます。令和6年度のスタートがスムーズに切れています。これから、みなさんがどんな素晴らしい姿を見せてくれるか、本当に楽しみです。

● 過去が現在に影響を与えるように、未来も現在に影響を与える

始業式で、ドイツの哲学者ニーチェの「過去が現在に影響を与えるように、**未来も現在に影響を与える**」という言葉を紹介しました。「将来、自分はどうなりたいのか、何をしたいのか、どんなことを成し遂げたいのか、どういう人になりたいのか」など、未来の自分を思い描くことで、人は変わります。行動が変わります。こうなりたい、あになりたいという「思い」が現在の自分を動かします。「思い」を言い換えると「夢」や「目標」「志（こころざし）」です。これが、「未来も現在に影響を与える」ということです。みなさんは1年後、どうなっていたいですか？ 5年後、つまり二十歳のころ、どんなことに向かって進んでいきたいですか？ ぜひ、**未来の自分を想像（イメージ）**してください。そして、その**未来の自分に近づくために、小さな努力を続けてい**きましょう。

● 中学校生活で大切にしてほしいこと

入学式では、中学校生活で大切にしてほしい3つのことを話しました。2・3年生のみみなさんにも入学式で話しましたが、覚えているでしょうか？ 1つ目は山手中学校の教育目標にもある「**自分で考えて行動する**」ということです。今、世の中がものすごいスピードで変化しています。そんな時代をよりよく生きていくには、しっかりと判断し主体的に行動していく力が必要です。その力を身に着けるためには**普段から自分で考え、行動する習慣を身に**着けていきましょう。2つめは、**あいさつやありがとう、ごめんなさい**など、「**人と人をつなぐ言葉を大切に**する」ということです。人は人と関わる中で、たくさんのことを考え、感じ、学び、成長します。より良い関係を築いていくうえで、人と人をつなぐ言葉を大切にしていきましょう。3つ目は、「**自分の良さ、まわりの人の良さ**」をたくさん見つけてください。自分の良さを見つけれられる人は、いろいろなことに進んでチャレンジする力が身に着きます。他人の良さに気付ける人は、よりよい人間関係を築くことができます。それは毎日の生活を豊かにしてくれます。自分の良さ、人の良さを認められる人は、困難に出会った時、それに立ち向かう力を身に着けたり、悩んでいる時に周りの人がそっと手を差し伸べてくれたりします。自分や周りの人の良さをたくさん見つけてください。充実した中学校生活にするために、上の3つのことを意識してください。



【生徒の活躍紹介】 3年生の[]さんが、3月23日・24日に大分県で行われた「令和5年度 第24回 全日本中学生バドミントン選手権大会」に、三重県チームの一員として出場しました。三重県チームは高知県・大分県チームに勝利し、予選リーグを1位で突破し、決勝トーナメントに進出しました。詳細は大分県バドミントン協会のHPをご覧ください。 <https://oita-bad.org/24th-aj-jhs-bc/>

● 学校通信のタイトル「いぬなし青葉」について

「いぬなし」は、天然記念物に指定されている植物（樹）の名前です。山手中学校の東側の「イヌナシ自生地」は、国の天然記念物として保存されています。山手中学校の体育館入口に、アイナシとともに自生して、春になると白い花を咲かせます。サクラと同じ「バラ科」の樹木で、毎年花が終わると小さな果実をたくさん実らせます。イヌナシは野生ナシの一種で、日本の野生ナシの中でも原始的な姿をしているといわれています。花と新葉（若葉）が同時に出る性質があるため、真っ白な花と若葉の緑のコントラストがとても美しい、この地域ならではの貴重な植物です。校歌の2番にも「伊勢の夏潮 風に薫り いぬ梨青葉 真日にさやぐ（さやさやと音を立てる）」というフレーズがあり、その美しさが歌詞にも取り上げられています。



● 困ったときは話してみよう カウンセラーさんの来校日は金曜日

スクールカウンセラーは、昨年度に引き続き、大石紘子（おおishi ひろこ）さんです。今年度の初回のカウンセリングは4月19日（金）で、基本的には毎週金曜日に来校します。新しい年度になり、新しいクラス、新しい環境で疲れが出てくる時期でもあります。心配なことや困ったこと、悩んでいることがある人は、大石カウンセラーに話してみましょう。話すことで心がすっきりすることもありますよ。予約の方法は、担任の先生に聞いてください。

【保護者のみなさまへ】 保護者の方の相談も受け付けています。お子さまの様子で気になることや子育てでお悩みのこと等があれば、スクールカウンセラーへの相談という方法も選択肢の1つに入れていただければいかがでしょうか。カウンセリングの予約は、担任または教育相談担当教員（金森）まで、ご連絡ください。（☎ 059-330-0046）

【部活動について】

- ① 今年度から部活動への登録は「自主的・自発的な加入」という形に変わります。成長著しい中学時代に、何かに熱中して取り組むことは、大きな意義があります。部活動に限らず、自分が打ち込めるものを見つけ、一生懸命に取り組めるよう、お子様にご助言ください。
- ② 今年度から夏場の部活動の終了時刻を午後5時15分としました。（期末テスト後から夏の中体連の大会までは午後6時まで延長可能です。）これまでよりも練習時間が短くなるため、練習に取り組む姿勢や学校外での自主的なトレーニングの方法など、ご家庭でお話いただければ幸いです。
- ③ 4月10日配付の文書でもお知らせしましたが、今後の生徒数や教員数の減少に伴い、部活動の設置数を段階的に減らしていきます。今年度の1年生の加入状況や、部活動の地域移行の状況を見ながら、1学期中に具体的な内容をお知らせします。部活動に一生懸命に取り組みたい生徒にとっては、大変心苦しいお知らせになりますが、ご理解のほど、よろしく願います。なお、今年度入部した生徒の活動は、他校との合同チームで活動するなどし、卒業まで保障します。

【保護者のみなさまへ】 ●4月23日から25日までの3日間、1学期の学校公開を行います。（詳細は4月8日配付の文書をご覧ください。）例年6月頃に行っていた学校公開ですが、さまざまな行事の関係で設定できませんでしたので、4月に設定しました。ご了承ください。●4月26日から5月2日までの4日間、家庭訪問を予定しております。お忙しいところ恐縮ですが、お家でのお子さまの様子など、お聞かせください。●昨年度より、3年生に配付している進路通信を、H&Sにて、1・2年生にも送信しています。お時間のある時に目を通していただき、進路選択や進路決定に向けての流れを把握していただくとともに、お子さまと将来の夢や目標について、お話しする時間をとっていただきますよう、願います。